

LA TEMPLANZA

PERIÓDICO LIBERAL

Año I

Toda la correspondencia se dirigirá al Director, calle de la Carcel, número 4.--Valdepeñas

Núm. 7



LA SEÑORA

Doña Rosa Nieva y Hurtado

FALLECIÓ EL 27 DE NOVIEMBRE DE 1893

E. P. D.

Su esposo D. Faustino Naranjo, sus hijos, padres, padres políticos, hermanos, hermanos políticos y demás parientes

Ruegan á sus amigos la encomienden á Dios y se sirvan asistir al funeral que, por el eterno descanso de su alma, ha de celebrarse en la iglesia del Convento el miércoles 6 del corriente á las nueve de su mañana, por cuyo favor les quedarán reconocidos.

No se reparten esquelas.

DICIEMBRE

Cuarto meng. el 30. Luna nueva el 8.
Sale el sol á las 7 y 10.—Pónese á las 4 y 31.

5

1811. Derrota de los franceses en La Garriga.

MARTES

339 | Stos. Delmiro ob., Domingo | 26
y Julio mrs., Juan el Taumaturgo,
Sabas ab., y Sta. Crispina mr.

...ESPAÑA!

La bandera española es siempre la que respetan y aborrecen los sectarios de Mahoma.

El respeto comenzó en Covadonga y el aborrecimiento al terminar Fernando el Católico la reconquista.

El día dos de Enero de mil cuatrocientos noventa y dos fué un día de luto para las morismas huestes.

A la orilla del Genil, donde hoy se encuentra la ermita de San Sebastián, Boabdil entregó las llaves de la ciudad que fué el último baluarte de los moriscos.

**

¡Granada!

La ciudad de los encantados jardines; de las mil torres; de los valientes caballeros musulmanes; de las preciosas odaliscas; de las mil torres que desafían con orgullo al espacio; de las leyendas y las tradiciones que ha-

cen recordar las grandiosas hazañas de Hernando Pérez del Pulgar, de Gonzalo de Córdoba, Diego García de Paredes y Garcilaso de la Vega y ALVARO DE BAZAN.

....Granada, tiene la vista fija en la lucha que hoy tenemos con nuestros enemigos de siempre—los moros—que jamás pueden olvidar el momento en que el conde de Tendilla, enarbolando la bandera de España en la Torre de la Vela grito:

—«¡Granada! ¡Granada! ¡Granada!... ¡por los reyes D. Fernando V de Aragón y doña Isabel I de Castilla!» (1)

....La gran epopeya de la reconquista aparece á nuestros ojos, recordando que los soldados españoles—soldados en nuestra patria son los generales—llevaron en triunfo aquella misma bandera al Serrallo, á Sierra-Bullones, á Castillejos, á Tetuán y á Wad-Rás.... donde las bases firmadas son la causa del conflicto de hoy en Melilla.

Si alguna censura, en este momento, lanzamos á los gobiernos pasados, es que no se haya cumplido con lo pactado con los moros.

Ha habido dinero para todo y no para construir un fuerte que tan necesario era para nuestra defensa.

Muchas y grandes serán las atenciones políticas de los partidos.

....Pero, ante la patria—pensando en el porvenir—terminan los partidos políticos y hasta los antagonismos personales.

....Cuando la madre llama á sus hijos, todos acuden á su voz, y, si la ven en peligro, colócanse alrededor de ella y, con sus hercúleos cuerpos, forman una muralla de heroísmo defendiendo la vida de la que los abrigó en su seno.

**

....¡España!....

¡Tú eres la madre!

Tus hijos, los que mueren en la pelea, al

(1) Histórico. En la Torre de la Vela hay una inscripción conmemorativa de ese acto.

exhalar el último suspiro, tienen su vista y su pensamiento fijo en Dios y en la familia.

Los que no tenemos esa suerte, envidiamos los heroicos hechos.... con esa noble envidia que deben tener los corazones generosos.

¡Tú eres la madre!... ¡España!

Te insultaron, y tus hijos te defienden, no con infantiles pechos, sino con los cañones y la punta de las bayonetas.

**

Nuestro saludo.... nó, nuestro fraternal abrazo es lo que mandamos á los soldados de Melilla, y nuestro pésame á las familias de los muertos en campaña.

MAXIMILIANO ARROYO Y DIEGO.

MELILLA

«La Virgen, con patrio ardor;
Ansiosa salta del lecho.
El niño, bebe en el pecho
Guerra á muerte al invasor.
La madre con patrio ardor
Grita al hijo que se va:
—Pues, que sentenciado está
Y, pues, la patria lo quiere
Lánzate al combate y muere....
Tu madre te vengará.»

Bernardo López García..

Esto es lo que pasa hoy en España.

Al grito de ¡guerra! y ¡venganza! responden todos aquellos que cifran su honor, en el honor de la española bandera ultrajada por los riffeños.

Como el alud que se desprende de la montaña y rompe, atropella, desmenuza y convierte en ténue polvo cuanto á su paso se opone, así el ejército español en Melilla está dando elocuentes pruebas de su valor y heroísmo, poniendo una firma al lado de las que escribieran en el libro de la historia el Cid, Gzmán, Garcilaso de la Vega, Hernando Pérez del Pulgar, Gonzalo de Córdoba, Diego García de Paredes, Juan de Austria, ALVARO DE BAZAN, y, más tarde O'Donnell en la pasada guerra de África.

Preciso es abrir otro libro que comience en los sucesos de Melilla...

¡Es tan sublime, tan grande, tan heroica la historia del soldado español que serian pocos los mármoles y los bronceos para recordar sus hechos!

...El lápiz del dibujante no puede ni aun dar idea de lo que en Melilla ocurre.

Para apenas comprenderlo no es bastante ir allá y presenciar los hechos; es preciso tomar parte en ellos y sentir que á cada disparo del enemigo ha muerto ó está herido un hijo de la patria.

**

Cada día más, comprendemos que, al absorberlo todo la política, se causan perjuicios á todos, y para demostrarlo no será preciso que rebusquemos razones, si que citemos hechos.

**

Nos circunscribimos á Valdepeñas, pues lo mismo que ha pasado aquí habrá pasado en otras partes.

Al sonar el primer grito de guerra en Melilla, llegó hasta el corazón de todos los españoles.

Nos desafiaban y era preciso aceptar el reto con la valentía que reclama nuestra bandera.

En las sorpresas, en las escaramuzas, en las batallas y, aun en los hechos aislados demostraron nuestros valientes que son dignos de llamarse ESPAÑOLES.

Sin meternos en averiguar las razones que para ello